

ARTICLE NOGENT SPORT 2012 n°2

Interview de Patrick Belvaux



Sommaire

► Interview de Bernard Rasquin, conseiller municipal délégué au Sport et à la Jeunesse... 1 > 2

► Sport en famille, SMS, CHS : les formules gagnantes du service Sport-Jeunesse... 3 > 4

► À vos agendas !... 4

► Le stade, deux ans après... 5 > 6

► Un espace de remise en forme en libre accès... 6

► Succès unanime pour l'espace sportif David Douillet... 7

► La sportive à l'honneur : Hélène Lefebvre, membre de l'équipe de France d'aviron... 8

Retrouver l'actualité sportive sur ville-nogentsurmarne.fr

Nogent sport est géré par la Ville de Nogent-sur-Marne Service communication : 4 rue du maréchal Vallée 5430 Nogent-sur-Marne Tél : 03 24 61 41 Directeur de publication : Jacques Le Marché Rédaction : Caroline Dillencourt - Photographies : Nicolas Brevault - Anselme Rasquin - Ordonné, maquette : Cécile 3P - Impression : Le libellé de la Marne, 161, 03 26 61 49 33, Nogent : 19 000 exemplaires Dépôt légal : 2^e trimestre 2012



« Notre devise, c'est le sport pour tous ! »



Bernard Rasquin
Conseiller municipal délégué au Sport et à la Jeunesse

NOGENT SPORT
Quel bilan faites-vous deux ans après l'installation dans l'espace David Douillet ?

Bernard Rasquin : Ma demande m'a demandé de m'exprimer sur ce que je m'attendais à voir au cœur de la ville. Pour cela, je suis allé au service Sport avec l'admission de la grande salle de sport. Le milieu sportif participe activement depuis de nombreuses années.

N.S. : Quels sont les points négatifs ?

B.R. : Notre association organise des activités sportives, s'adresse à tous les publics, adolescents et adultes.

Succès unanime pour l'espace sportif David Douillet

Inauguré en octobre 2010, l'espace David Douillet situé rue Paul Bert est un équipement sportif de 1 100 m² entièrement dédié aux arts mariaux et au sport scolaire. Cet établissement a été conçu pour permettre aux sportifs de pratiquer leurs disciplines dans des conditions optimales et remédier, en partie, au problème de saturation des équipements sportifs de la ville. Ainsi, la salle du rez-de-chaussée réservée au karaté et à la boxe française possède un revêtement plastique adapté et comporte une aire de combat, des rings et sacs de frappe démontables. Au premier étage, un dojo équipé de tatamis permanents sur parquet flottant avec une aire de combat au centre accueille

les judokas et aikidokas qui ont besoin d'une surface similaire. Depuis son ouverture, le gymnase est fréquenté du lundi au vendredi par des scolaires des établissements situés à proximité. Les associations nogentaises prennent ensuite le relais la semaine de 16 h à 23 h et le week-end.

Nogent Sport fait le bilan de ce nouvel équipement sportif en recueillant les points de vue de trois de ses utilisateurs : l'Aïkido Nogent représenté par l'un de ses entraîneurs Patrick Belvaux ; Aïne Zrijewski et Thierry Vullecal, éducateurs sportifs auprès des scolaires.



Le point de vue des utilisateurs

Patrick Belvaux,
professeur à l'Aïkido Nogent depuis 1980

NOGENT SPORT : Quel bilan faites-vous deux ans après votre installation dans l'espace David Douillet ?

Patrick Belvaux : Si j'avais une note générale à donner, ce serait 8/10. Beaucoup d'éléments sont très appréciables comme la hauteur du plafond qui nous permet de manier aisément les sabres et bâtons, les couleurs sobres et harmonieuses des murs, l'éclairage immédiat quand on entre dans les vestiaires, les miroirs protégés derrière des panneaux coulissants, l'accessibilité aux personnes handicapées... L'éclairage est beaucoup moins agressif qu'au gymnase Charzy où nous nous entraînons auparavant. Nous disposons d'un bureau pour notre association et nous avons plus de place pour stocker notre matériel. L'autre atout majeur de ce gymnase est le parking souterrain gratuit à partir de 19 h. Après deux saisons d'entraînement, la visite de nos principaux experts nationaux et internationaux, on sent qu'il y a maintenant du vécu et une âme dans ce dojo.

N.S. : Quels sont les points négatifs ?

P.B. : Pour nous aikidokas, le principal point négatif est la couleur jaune vif des tatamis qui agresse la vue et jure avec les couleurs plutôt neutres et apaisantes des murs. Par ailleurs, notre demande pour avoir un mur d'honneur appelé tokanoma n'a malheureusement pas été prise en compte. Actuellement, nous disposons de huit heures de cours par semaine, pour bien faire il nous faudrait deux créneaux supplémentaires par semaine afin d'accueillir une section 5-9 ans dont nous avons chaque année une forte demande à Nogent, ainsi qu'une section « haut niveau ».

N.S. : Qu'est-ce que ce déménagement a apporté au sein de votre club ?

P.B. : Nous sommes très heureux car cela faisait plus de 15 ans que l'on attendait de disposer d'un véritable dojo pour nos entraînements. C'est le quatrième déménagement que nous faisons depuis la création de l'Aïkido Nogent en 1974 et pour la première fois on se sent dans un dojo digne de ce nom tant au niveau de la modernité et du confort que de la sécurité. Plus ou moins consciemment, le fait d'avoir des locaux aussi agréables nous a poussés vers l'excellence et à inciter les professeurs à améliorer leur pédagogie. Chez les élèves, on a senti plus d'assiduité et d'engagement. Une salle de réunion nous permet régulièrement de nous retrouver immédiatement après l'entraînement afin de visualiser et perfectionner les détails et subtilités techniques enregistrés sous vidéo projecteur. Nous sommes fiers d'accueillir des maîtres étrangers, des aikidokas d'autres communes et des experts lors des stages que nous organisons. Cette année, notre association a été la première en France à obtenir la reconnaissance de l'ambassade du Japon et la première association d'arts mariaux en Île-de-France toutes spécialités confondues.



NOGENT SPORT : Quel bilan faites vous deux ans après votre installation dans l'espace David Douillet ?

Patrick Belvaux : Si j'avais une note générale à donner, ce serait 8/10. Beaucoup d'éléments sont très appréciables comme la hauteur du plafond qui nous permet de manier aisément les sabres et bâtons, les couleurs sobres et harmonieuses des murs, l'éclairage immédiat quand on entre dans les vestiaires, les miroirs protégés derrière des panneaux coulissants, l'accessibilité aux personnes handicapées... L'éclairage est beaucoup moins agressif qu'au gymnase Chanzy où nous nous entraînions auparavant. Nous disposons d'un bureau pour notre association et nous avons plus de place pour stocker notre matériel. L'autre atout majeur de ce gymnase est le parking souterrain gratuit à partir de 19 h. Après deux saisons d'entraînement, la visite de nos principaux experts nationaux et internationaux, on sent qu'il y a maintenant du vécu et une âme dans ce dojo.

N.S. : Quels sont les points négatifs ?



P.B. : Pour nous aikidokas, le principal point négatif est la couleur jaune vif des tatamis qui agresse la vue et jure avec les couleurs plutôt neutres et apaisantes des murs. Par ailleurs, notre demande pour avoir un mur d'honneur appelé tokonoma n'a malheureusement pas été prise en compte. Actuellement, nous disposons de huit heures de cours par semaine, pour bien faire il nous faudrait deux créneaux supplémentaires par semaine afin d'accueillir une section 6-9 ans dont nous avons chaque année une forte demande à Nogent, ainsi qu'une section « haut niveau ».

N.S. : Qu'est-ce-que ce déménagement a apporté au sein de votre club ?

P.B. : Nous sommes très heureux car cela faisait plus de 15 ans que l'on attendait de disposer d'un véritable dojo pour nos entraînements. C'est le quatrième déménagement que nous faisons depuis la création de l'Aïkido Nogent en 1974 et pour la première fois on se sent dans un dojo digne de ce nom tant au niveau de la modernité et du confort que de la sécurité. Plus ou moins consciemment, le fait d'avoir des locaux aussi agréables nous a poussés vers l'excellence et à inciter les professeurs à améliorer leur pédagogie. Chez les élèves, on a senti plus d'assiduité et d'engagement. Une salle de réunion nous permet régulièrement de nous retrouver immédiatement après l'entraînement afin de visualiser et perfectionner les détails et subtilités techniques enregistrés sous vidéo projecteur. Nous sommes fiers d'accueillir des maîtres étrangers, des aikidokas d'autres communes et des experts lors des stages que nous organisons. Cette année, notre association a été la première en France à obtenir la reconnaissance de l'ambassade du Japon et la première association d'arts martiaux en Île-de-France toutes spécialités confondues !

